

ACADEMIC
FORUM FOR
FOREIGN
AFFAIRS -
AUSTRIA

UNION
ACADEMIQUE
DES AFFAIRES
ETRANGERES -
AUTRICHE



HOCHSCHULLIGA FÜR DIE VEREINTEN NATIONEN

AKADEMISCHES FORUM FÜR AUSSENPOLITIK - ÖSTERREICH

GRAZ - INNSBRUCK - KLAGENFURT - LINZ - SALZBURG - WIEN

Studienreise in den Iran



10. bis 17. Mai 2008

Entwurf vom 09 05 08

Hintergrund

Das Akademische Forum für Außenpolitik (AFA), die überparteiliche Vereinigung Österreichs für alle an internationalen Fragen interessierten Jugendlichen, Studierenden und Jungakademiker, veranstaltet seit 1993 Studienreisen in politisch interessante Städte und Regionen.

Alle Studienreisen des AFA sollen Türen öffnen und Eindrücke vermitteln, die gewöhnlichen Reisenden verborgen bleiben.

Durch die guten Kontakte des AFA zum Außenministerium, den Botschaften und anderen öffentlichen Stellen bekommen die Teilnehmer der AFA-Studienreisen die Gelegenheit, persönlich mit politischen, wirtschaftlichen und kulturellen Repräsentanten in den jeweiligen besuchten Ländern zusammen zu treffen, um sich ein direktes - von Medien unabhängiges Bild - zu machen.

Die drei Elemente jeder AFA-Studienreise sind daher stets: Öffentliche Termine, Sight Seeing und Social Activities.

Studienreise in den Iran

Im Juli 2007 veranstaltete das AFA seine erste Studienreise nach Teheran für eine kleine Gruppe von 18 ausgewählten Personen. Aufgrund des damaligen Erfolgs und der Vielzahl der Interessentinnen und Interessenten, hat sich das AFA entschlossen, eine zweite Reise in den Iran vorzubereiten, die neben Teheran auch in die historischen persischen Städte Shiraz und Isfahan führen wird.

Die Studienreise in den Iran findet in der Pfingstwoche vom 10 - 17 Mai 2008 statt. Im Rahmen des ersten, offiziellen Teils werden verschiedenen iranische sowie internationale Einrichtungen wie das Parlament, das Außenministerium oder das UNO-Büro in Teheran besucht sowie politische Gespräche abgehalten. Im zweiten bzw. inoffiziellen Teil der Reise werden die historischen Städte Isfahan und Shiraz besichtigt. Persepolis, die Hauptstadt des antiken Perserreichs, wird der Höhepunkt des zweiten Teils der Reise sein.

Vorläufiges Programm

Samstag, 10. Mai 2008 (Wien - Teheran)

11:00 Treffpunkt am Flughafen Wien-Schwechat (Iran Air Check-in Counter)
 15:00 Abflug von Wien (Flug IranAir 716)
 21:30 Ankunft am Imam Khomeini Airport und Transfer zum Hotel

Aufenthalt im „**Hotel Boulevard**“
 Adresse: Iran, Tehran, keshavarz blvd.
 Tel.: +98/21/88 95 42 86

Sonntag, 11. Mai 2008 (Teheran)

06:30 Frühstück
 09:30-12:00 **Besuch und Gespräche im Parlament der I. R. Iran**
<http://www.majlis.ir>
 13:00-15:00 Mittagessen und Treffen mit Studierenden der „**School of International Relations**“ (SIR)
 Adresse: Shahid Aghaii St., Shahid Bahonar St., Tehran
 17:00 **Programmpunkt noch in Planung**
 20:00 Abendessen im Koohpaye Restaurant (<http://www.payvand.com/news/06/nov/1328.html>)

Montag, 12. Mai 2008 (Teheran - Shiraz)

- 07:00 Frühstück
 11:00-12:30 **Besuch und Gespräche im Büro der Vereinten Nationen in Teheran**
<http://www.un.org.ir>
 Adresse: No. 39, Shahrzad Blvd., Darrou, Tehran
 13:30 Mittagessen
 15:00 **Besuch des Österreichischen Kulturforums Teheran**
<http://www.austria-iran.com>
 20:10 Abflug von Teheran nach Shiraz
 21:40 Ankunft in Shiraz

Aufenthalt im „**Hotel Parse**“
 Adresse: 22 Bahman St., Karim khan Zand Blvd.
 Tel: +98/711/22 30 03
<http://www.hotelparse.com/english/main.htm>

Dienstag, 13. Mai 2008 (Shiraz)

- 07:30 Frühstück
Besichtigung des Quran Gate
http://photos.igougo.com/pictures-photos-r1339940-p330958-Quran_Gate.html
Besichtigung von Persepolis
<http://whc.unesco.org/en/list/11>
 17:00 Freier Nachmittag
 20:00 Abendessen

Mittwoch, 14. Mai 2008 (Shiraz - Isfahan)

- 08:30 Frühstück
Besichtigung verschiedener Sehenswürdigkeiten (Eram & Narenjestan Garden, Nasir-ol-molk, Khan Theological School, Hafez (or Saadi) Mausoleum, Vakil Complex, Aliebnehamze Holy Shrine)
 19:45 Abflug nach Isfahan (<http://www.dejkam.com/iran/isfahan>)
 21:00 Ankunft in Isfahan

Aufenthalt im „**Hotel Sadaf**“
 Adresse: Iran, Isfahan, Hafez Str., Naghseh-Jahan Sq.
 Tel: +98/311/220 32 60

Donnerstag, 15. Mai 2008 (Isfahan)

- 07:30 Frühstück
Besichtigung des Emam Square
<http://whc.unesco.org/en/list/115>
Besichtigung der Sheikh lotfollah Mosque
<http://www.islamicarchitecture.org/architecture/lutfallahmosque.html>
Besichtigung des Aliqhapoo Palace
<http://lilo.aminus3.com/image/2007-11-10.html>
 13:30 Mittagessen in einem traditionellen Persischen Restaurant
 15:00 Freier Nachmittag
 20:00 Abendessen

Freitag, 16. Mai 2008 (Isfahan)

- 08:30 Frühstück
Besichtigung der Vank Cathedral
Besichtigung der Friday Mosque, Shaking Minarets & Chehel Sotoun
 19:10 Abflug nach Teheran

21:30 Ankunft in Teheran
Abschließendes Abendessen (Bame Tehran)

Samstag, 17. Mai 2008 (Teheran - Wien)

06:00 Frühstück
11:50 Abflug von Teheran (Flug IranAir 717)
13:25 Ankunft in Wien

Kosten

Dank der Zusammenarbeit mit diversen Institutionen, ist es den Organisatoren gelungen, die AFA-Studienreise in den Iran zu einem besonders niedrigem Pauschalpreis von **1100.- Euro** pro Person anbieten zu können.

Der Pauschalpreis umfasst insbesondere:

- Visagebühren
- Linienflug Wien-Teheran-Wien
- Alle Inlandsflüge (Teheran-Shiraz-Isfahan-Teheran)
- Alle Transportmittel während der gesamten Reise
- Alle Hotelübernachtungen gemäß dem vorläufigen Reiseplan im Doppelzimmern (3-Sterne-Hotels)
- Vollpension während der gesamten Reise
- Alle Eintrittsgebühren
- Alle Führungen mit deutschsprachiger bzw. englischsprachiger Reiseleitung
- Reiseversicherung

Der Betrag ist unmittelbar nach Bestätigung der Anmeldung durch die Reiseleitung auf folgendes Konto einzuzahlen:

ERSTE BANK, BLZ: 20111, Kontonr.: 31002405788, lautend auf „Akademisches Forum für Außenpolitik“.

Dress Codes

Männer

- Anzüge, Hemden, Krawatten aber auch Freizeitkleidung (kurzärmliges Hemd) mitzunehmen.
- Keine kurzen Hosen!
- Für offizielle Treffen bei den staatlichen Behörden Anzug ohne Krawatte.
- Bei Treffen im UNO-Büro und österreichischen Stellen mit Krawatte.

Frauen

- Hijab (Kopf- und Körperbedeckung) gilt im Iran strikt sowohl für die Inländerinnen als auch Ausländerinnen!
- Mitzunehmen ist daher Kopftuch und Mantel.
- Als Kopftuch können leichte, große Schals verwendet werden, die auch in Wien in verschiedenen Farben erhältlich sind.
- Der Mantel muss über die Knie gehen und kann auch nur aus Leinen sein (also sehr dünn).
- Für den Besuch bei den staatlichen Einrichtungen sind dunkle Farben (schwarz, braun, dunkelblau) angesagt. Ansonsten sind farbenfrohe Kopftücher bzw. Mäntel tragbar.

Anmeldung

Teilnahmevoraussetzungen:

- Alter zwischen 18 und 40 Jahren
- Weltoffene Einstellung gegenüber fremden Kulturen
- Interesse für Politik
- Ausreichende Kenntnisse der deutschen und englischen Sprache

Die Plätze (maximal 30 Personen!) werden nach dem First-Come - First-Serve - Prinzip vergeben.

Die Anmeldung erfolgt ausschließlich über das Internet-Formular:

<http://afa.at/afareiseanmeldung.htm>

und ist nach Bestätigung durch die Reiseleitung verbindlich.

Das Visum für den Iran wird vom AFA und für die gesamte Gruppe beantragt.

Vorbereitungstreffen

Die ausgewählten Reiseteilnehmer werden zu einem Informations- und Vorbereitungstreffen eingeladen, um nähere Einzelheiten zur Reise und aktualisierte Informationen zum Programm zu erhalten sowie um Grundsätze über die islamischen Gebräuche kennen zu lernen.

Der Termin wird noch bekannt gegeben!

Kontakt

Reiseleiterin Fr. Leila SALEHI RAVESH

E-Mail: leila.salehi@afa.at

Tel.: +43/699/12 67 21 45